

## GROUPE DE RECHERCHES HISTORIQUES DE BELFAUX

Procès-verbal de l'assemblée du 4 mai 2015, 19h15, au centre paroissial de Belfaux

### Ouverture de l'assemblée

Mme Eugénie Mantel, vice-présidente du groupe, ouvre l'assemblée en saluant les membres présents et plus particulièrement, M. Adrien de Steiger, syndic de la commune d'Autafond et M. l'Abbé Jacques Rime, qui s'occupera de la projection du film. Elle excuse Mme Simone Vörös, présidente qui, pour des raisons de santé, ne peut pas présider l'assemblée. Elle remercie le conseil de paroisse qui met à disposition la grande salle.

Excusés : Mmes Françoise Bise, Geneviève Herren, Marie-Joseph Sauvain et M. Hubert Sauvain.

Les membres ont été convoqués à l'assemblée par lettre du 07.04.2015. La publicité pour le film « Je veux chanter encore » a été faite par affichettes, avis dans la feuille dominicale et La Liberté, ainsi qu'une information sur le site de l'U.P. Ste Trinité.

#### **1. Lecture du procès-verbal de l'assemblée du 14 avril 2014**

Il a été rédigé par Mme Eugénie Mantel et lu par Denise Pauchard. Il est accepté sans modification.

#### **2. Rapport de la présidente concernant l'année 2014 et projets 2015**

- 10.05.2014 : découverte du Trésor de l'église de Belfaux avec M. Aloys Lauper, historien au Service des Biens culturels. Environ 70 personnes présentes.
- 06.10.2014 : visite du Palais fédéral sur invitation de M. le Conseiller fédéral Alain Berset, en guise de remerciement pour les activités du groupe. M. le Conseiller fédéral a reçu les participants en salle de conférence, autour d'un café gracieusement offert, et a répondu aux questions concernant, notamment, la caisse-maladie et la recherche médicale. Merci à M. et Mme Sauvain qui ont immortalisé la rencontre en prenant des photos.
- Texte publié dans l' »Information communale » pour résumer les 30 ans d'activités du groupe.
- Mis à la disposition d'une doctorante de l'Université de Neuchâtel de la documentation sur la paroisse de Belfaux, en vue d'une thèse relatant la vie des paroisses dans le canton de Fribourg au 15<sup>e</sup> et 16<sup>e</sup> siècles.
- Article sur l'Auberge des 13 cantons dans la revue tous-ménages de l'ICAB

#### **Projets 2015**

- Éventuellement la visite du musée du bouton à Estevenens.
- M. l'Abbé Jacques Rime propose le musée de Guggisberg dédié à la chanson de Vrenli. Le nouveau comité étudiera ces propositions.

#### **3. Rapports du caissier et des vérificateurs des comptes 2014**

M. Emmanuel Ducotterd, caissier du groupe donne lecture des comptes 2014.

Recettes	CHF 2'335.10
Dépenses	CHF 1'642.50
Exc. de recettes	CHF 692.50

Capital au 31.12.2014 CHF 12'990.69

Mme Mantel donne la parole aux vérificateur/trice. Denise Pauchard et Michel Sallin (en remplacement de M. Jordan) ont vérifié les comptes en date du 22 avril 2014. Les comptes sont bien tenus et toutes les écritures correspondent aux pièces justificatives. Ils proposent à l'assemblée de les accepter et d'en donner décharge au comité.

Les comptes sont approuvés à l'unanimité. Mme Mantel remercie le caissier de son travail précis et efficace.

#### **4. Budget et cotisation 2015**

Le caissier donne lecture du budget 2015.

Recettes CHF 2'380.00

Dépenses CHF 2'600.00

Exc. de dépenses CHF 220.00

Le budget est accepté. Les cotisations restent inchangées.

Vérificateur/trice : M. Michel Jordan (1<sup>er</sup>) et Mme Laurence Wyss (2<sup>e</sup>)

Suppléant : est nommé M. Roland Schmutz

#### **5. Démissions, admissions et élections**

**Admission de nouveaux membres** : MM. Jean-Luc Mooser, Michel Sallin, Leonardo Broillet et Claude Monney.

**Démissions au comité** : Mmes Simone Vörös, présidente et rédactrice, et Imelda Maradan, archiviste, quittent le comité pour des raisons de santé, après 30 ans d'activité. Mme Vörös a assuré la présidence pendant 20 ans. Mme Imelda Maradan est la travailleuse de l'ombre. Elle a passé de nombreuses heures à consulter les archives à l'État de Fribourg, à la commune et la paroisse de Belfaux, Toutes deux méritent de chaleureux remerciements. Un cadeau leur sera remis ultérieurement lors d'un repas.

**Nominations au comité** : sont présentés MM. Michel Sallin, Adrien de Steiger et Leonardo Broillet. Ils sont acceptés par acclamation.

**Décès de 2 membres** : Mmes Agathe Ballaman et Phyllis Wassmer

#### **6. Divers**

Mme Mantel remercie Mme Madeleine Barras pour son travail de documentaliste. Le dossier peut être consulté après l'assemblée, puis il sera remis à la commune de Belfaux.

Mme Marthe Bertschy remercie chaleureusement Mmes Maradan et Vörös qui se sont dévouées pour le groupe, ainsi que Madeleine Barras pour la documentation et les 3 Messieurs qui ont accepté d'être membres du comité.

Mme Mantel clôt l'assemblée à 20 heures.

La soirée se prolonge par la diffusion du film de Jean-Théo Aeby « Je veux chanter encore », vibrant hommage à l'art choral.

Jean-Th. Aeby, cinéaste résidant à Belfaux, est l'auteur de plusieurs films. Une obole sera versée en faveur du centre missionnaire de Fribourg, fondé par la maman de M. Aeby

Denise Pauchard